

# Hommage à André Bruyère (oncle André)

## 1929-2024

*Texte rédigé par sa nièce Josyane Doucet*

Oncle André grandit à Montréal et sa famille déménage à Saint-Lazare alors qu'il a 15 ans. « À 16 ans, il est recruté par les Clercs St-Viateur. Après ses études à Montréal, il s'y consacre à l'enseignement. À l'âge de 39 ans après mûre réflexion, il quitte la vie religieuse. À l'automne 1969, à l'âge de 40 ans, il déménage à Laval après son mariage avec tante Lucienne.

Dans les années 90, il devient le premier président du Comité de parrainage des réfugiés de la mer pour la paroisse Saint-Urbain à Laval. Pendant un bon nombre d'années, il fait partie du Chœur de Laval en tant que ténor, sous la direction de Yannick Nézet-Séguin.

À 56 ans, il prend sa retraite après 34 ans dans l'enseignement, et il s'attelle au projet de retrouver ses ancêtres dans un ambitieux travail de généalogie. En 2006, à 77 ans, lors d'un grand rassemblement de la parenté des Bruyère, il distribue des DVD avec le début de ses recherches, des photos de la famille, les notices biographiques de ses parents, et il s'adresse à leurs descendants dans un message vocal.

À chaque rassemblement suivant, il se faisait un plaisir de nous partager les avancées de ses recherches.

En 2014, lui et son épouse déménagent de leur maison de la rue Nice, pour demeurer en résidence pour personnes retraitées, où ils ont retrouvé de vieilles connaissances et se sont fait de nouveaux amis.

Au printemps 2020, aidé d'un ami, Joachim Leblanc, il finalise le résultat de ses recherches généalogiques combinées à celles de la famille Vincent, couvrant 16 générations depuis le début du 17<sup>e</sup> siècle au Québec. Le livre de sa généalogie est officiellement publié en juillet 2021.

De 2020 à 2024, il écrit la notice biographique de son frère, le caporal Gérard Bruyère des Fusiliers Mont-Royal. Il a eu beaucoup d'échanges au sujet de Gérard avec l'historien Frédéric Smith.

Il était un homme fier, attentionné et patient. Il a eu une vie bien remplie jusqu'à ses 95 ans. Repose en paix. Bon voyage Oncle André, on ne t'oubliera pas.

Des descendants de tes frères et sœurs.